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「目標の持ち方」                                    校長  西村 一郎 
新年あけましておめでとうございます。今年もよろしくおねがいいたします。 

１月９日（火）に始業式を行いました。175 名での今年度最終学期スタートです。始業式で子供たち

に語った内容をお伝えします。 

（前略）・・・２学期の終業式では、三瓶小学校 10周年を記念して行うことについてお知らせし、「三瓶

小学校の３学期も楽しみですね。」とお話をしました。わたしも楽しみな気持ちで新年を迎えたのですが、

１月１日、お正月。石川県を中心とした令和６年能登半島地震が起こりました。（１月９日時点で）160人

を超える方が亡くなったり、みなさんと同じ小学生を含んだ多くの方が今でも安否不明になったりしてい

ます。本当に胸が痛みます。もちろん、小学校も新学期を始めることができません。学校に行きたくてもそ

れがかなわない、というのが今の状態です。みなさんは、毎日流れるこの地震のニュースを見て、どんな

ことを考えるでしょうか。担任の先生や家族のみなさんと、毎日気にかけていてほしいなと思っています。 

さて、そんな中、３学期の始まりにみなさんにするお話のタイトル。それは「目標の持ち方」です。 

本当は、今年が辰年であることについての話をしようと思っていたのですが、能登半島地震のことを考え

ながら三瓶小のみなさんのことを思い浮かべたとき、「ぜひ、元気に過ごせている毎日を大切にしてほし

い。」そういう思いが強くなり、「目標の持ち方」というお話に変えました。 

ここに給食だよりの１月号があります。初めの部分を紹介します。『「一年の計は元旦にあり」というこ

とわざがあります。計画や目標は１年の始まりである元旦に立てるとよいという意味で、最初が肝心とい

うことです。』･･･とてもためになることが書いてあります。この後、ぜひ読んでおいてください。このことと

は別に、わたしがみんなにしてほしい目標の持ち方。それは「いつも目標を持つ」ということです。例えば、

今、始業式に参加していますよね。体育館に入る前に目標を持ちます。「今日の始業式では、必ず話す人

を見て話を聞こう！」。次が国語の時間だとします。授業が始まる前に目標を持ちます。「この授業では、は

っきりとした声で発表しよう！」。昼休みの前にも目標は持てます。「絶対に友だちとけんかしないで過ごそ

う！」。３学期の初めに立てる大きな目標ももちろん大切なのですが、このように、いつでも目標を決めな

がら一つ一つの時間を大切に生活する。そういう気持ちをぜひ持ってほしい。地震に関するニュースを見

ながら、わたしが三瓶小のみなさんに対して思ったのは、そういうことです。 

最後です。ここにメジャーリーガー大谷選手から送られてきたグローブがあります。彼は、野球を始めた

頃から、細かく目標を決め、それを一つ一つやり遂げながら、世界一と言われる野球選手になっています。 

みなさんも、いつでも自分なりに目標を決め、一つ一つの時間を大切にした過ごし方で、３学期をすば

らしいものにしてください。３学期に学校に来る日は、５２日（６年生は５１日）しかありません。大好きなみ

なさんが、１日１日を大切にし、大谷選手に負けないくらい成長し、生きる力を高めることを楽しみにして

います。 
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かめたんの参考書 ⑦  ～お手伝い～ 

  かめたんニュース 
１／12（金） 役員任命式  

  

 ぱっとたのしくあつまろう！ Ｐ・Ｔ・Ａ！   

１／１６（火）  第 3回 PTA理事会 1８：30～１９：１０ 

 今回の理事会の主な議題は、最終の学級 PTAでの内容でした。すでに

会員の皆様にお知らせの通り、１／25参観日に最終の学級 PTAがあり

ます。１年間の振り返りをしていただくとともに、今年度は、来年度の

役員さんの選出をお願いしています。年間に数回御出席いただく会はあ

りますが、どれも長時間ではなく、お仕事等の理由で欠席も可能です。

PTA役員は、学校と保護者の皆様の連絡係のような仕事です。以下の２

点について共有し、役員選出を行うことを確認しました。 

① 役をお引き受けいただくことが大変ありがたいこと。 

（前向きな取組、自分のできる範囲でという気持ち重視） 

② 仕事優先。 

できないときは助け合うことも前提に、選出していただくとありがた

いです。よろしくお願いします！ 

 先月、１年生が生活科で「お手伝い」の学習をしていました。家庭での役割をそれぞれが発表し、刺激を受けな

がら成長を確かめ合っていました。その様子を拝見し、お手伝いの行為に利他の精神（他の人のためにという気

持ち）があふれ、お忙しい日々の生活の中に、お子様の成長を促す御家庭の皆様の温かい取組が見え隠れ…。頭

が下がりました。おうちの方からのメッセージを嬉しそうに読む三瓶っ子もいました。便利な生活を送る今、お手伝

いは意図的に仕組み、その本質に求めることは、昔と違っているかもしれませんが、大切であることは確かですね。 

生きる力の

御意見御感

想はこちらに

お願いします 

１／１４（日） 地域 

  多くの三瓶っ子がエントリーしたマラソン大会。走る学校周辺の沿

道には、多くの方が応援に！その声に後押しされ、出場した三瓶っ子

は全員完走を果たしました。校内の大会では勝負できなかった他学

年の相手との勝負を楽しんだ児童もありました。スタッフとして協力

していただいた保護者地域の皆様も多く拝見しました。また、駅伝に

は、保護者の皆様の御活躍も見られました！ 

学級 学級会長 副会長 

１年１組 宇都宮 星香 前田 琉斗 

２年１組 橋本 澄晴 高月 ももこ 

３年１組 山本 晄生 越知 実乃莉 

４年１組 田中 颯喜 菊地 由和 

５年１組 菊池 斗真 宇都宮 虹美 

６年１組 清家 愛華 曽我 碧大 
 

３学期の学級役員任命式を行いました。上記の

皆さんが、今学期の役員に任命されました。任命

書を手にするときは、それぞれが思いを述べるのが

三瓶小学校の恒例です。今学期もそれぞれの代表

は、任命書を手に、堂々と思いを述べていました。 

１／10～12 「令和６年能登半島地震 義援金」の呼びかけ 

 始業式の日、６年生が全校に発信し、義援金を募りました。結果、総

額 86,215 円が集まり、「日赤令和 6 年能登半島地震災害義援

金」へ送金しました。チラシを作った６年生は、卒業に向けて、学校全

体、そして地域に目を向けた活動をしています。自分たちにできること

として、避難訓練を考えている児童もいました。５年生で学んできた

防災学習が生かされているようです。西予 

市が力を入れている「事前復興」への取組 

も意識されてきました。考えるだけでなく、 

行動に移す令和 6年にしたいものです。 

お知らせ  

「書き損じハガキ」集めに御協力ください！ 

今年度も、西予市 PTA では、「書き損じハガキ」

の収集を行います。三瓶小 PTA におきましても、

取りまとめを行います。２／２（金）までの期間

に、お子様を通じて、または直接、小学校までお

持ちください。 

10周年の記念行事が決まり、進行中です！ 

① 在学者の記念写真を生かした下敷きの作成

（在学者全員と地域関係者へ配布予定） 

② タイムカプセル（10 年後開封に向けて） 

③ ６年生を中心とした全校遊び 

※ ②の開封イベント等については別に御案内します。 


